La Jornada

26



PRESENTARAN PROYECTO EN NOVIEMBRE

Se prepara una estrategia contra la violencia en Chiapas: Sheinbaum

Incluye polo de desarrollo en Tapachula y atención a las causas, adelanta

ALONSO URRUTIA Y ALMA MUÑOZ

Las secretarías de Gobernación y de Seguridad Pública preparan una estrategia específica para revertir la violencia en Chiapas, una entidad que por el rezago social, requiere de colocar mayor énfasis en la atención a las causas y la promoción de un polo de desarrollo en Tapachula, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Adelantó que será en noviembre cuando se presente el conjunto de acciones para esa entidad.

"Chiapas es un estado con muchas necesidades. Y no sólo es una estrategia de seguridad con las fuerzas de seguridad, sino también desde la perspectiva social", enfatizó la mandataria en su conferencia. En este contexto, al referirse a Tapachula, ciudad con la más alta percepción social de inseguridad en el país, destacó que se buscará promover las inversiones para ampliar la oferta de empleo en esa frontera. no sólo para los chiapanecos, sino también para los migrantes.

Recordó que desde el sexenio de Andrés Manuel López Obrador se planteó construir una extensión del tren transoceánico de Salina Cruz a Ciudad Hidalgo, en la frontera con Guatemala, un proyecto en el cual está de acuerdo el presidente de ese país, Bernardo Arévalo.

Sheinbaum mencionó que el tercer elemento es el reforzamiento de las acciones de seguridad, inteligencia e investigación.

Al referirse al repunte de los feminicidios en esa entidad, respondió destacando la política nacional que se pretende impulsar, pues si bien es un delito del fuero común, no por eso el gobierno federal lo va a desatender. En principio, dijo, ya está en el Congreso el paquete de reformas para erradicar la violencia contra la mujer, lo que implica inducir desde la legislación general la construcción de fiscalías especializadas para atender los feminicidios.

Lamentó que los principales perpetradores de este delito sean las parejas o ex parejas de las mujeres asesinadas, "son parte de círculos de violencia que se inician con otras formas de violencia, y lo que queremos es proteger a las mujeres desde el momento en que empiezan a vivir estos esquemas de violencia para que no llegue al nivel de feminicidio. Tiene que ver con la prevención y la cero impunidad".